

**GERHARD COLM**

(1897 - 1968)

Nació en Hanover, Alemania.

Estudió en las Universidades de Friburgo y Frankfort.

“Durante algún tiempo trabajó en la Oficina Estadística Central de Alemania, luego de lo cual –junto conmigo- se trasladó a la universidad de Kiel, donde Adolph Lowe estaba organizando el Instituto de la Economía Mundial. Fue su vicedirector, reemplazando después a Lowe en la dirección... En Kiel tuvo la primera oportunidad para mostrar su gran habilidad como organizador. Sin su supervisión, El comercio internacional de Alemania bajo la influencia de cambios estructurales en la economía mundial no hubiera tenido el grado de perfección que, con justicia, le fue reconocida” (Neisser, 1969).

“Teniendo que abandonar Alemania en 1933, cuando Hitler llegó al poder” (Lissner, 1969), “aceptó una invitación de Emil Lederer, para sumarse a la recientemente creada facultad graduada de la Nueva Escuela de Investigación Social. Pero como la enseñanza sin la correspondiente investigación no lo satisfacía, se trasladó a Washington para trabajar en el departamento de comercio... Pero siguió en contacto con la Escuela, supervisando algunas tesis doctorales” (Neisser, 1969).

“En 1939 Harry L. Hopkins, secretario de comercio, lo persuadió de que ingresara a la administración pública como experto económico y fiscal y jefe de la división de economía industrial” (Lissner, 1969). “En Washington detectó ciertos defectos en las estadísticas de cuentas nacionales, cuya semilla había plantado Simon Smith Kuznets 13 años antes. Para Colm había que integrarlas al ‘presupuesto nacional’. Luego fue funcionario del Consejo de Asesores Económicos del presidente, y más tarde director de investigaciones de la Asociación para el Planeamiento Nacional” (Neisser, 1969).

“Quienes sólo conocieron sus trabajos lo consideran la personificación de la objetividad incondicional. Pero yo, que durante un buen número de años fui su colaborador, puedo testificar que detrás de su fachada había un ser humano con calidez personal, siempre deseoso de ayudar en cuestiones personales” (Neisser, 1969).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Colm? Por ser un experto fiscal entre las 2 guerras mundiales, y porque “desplegó una habilidad casi increíble, por lo menos mientras trabajó en Washington, para estimar estadísticamente el estado de la economía. Que no es lo mismo que pronosticar su curso futuro” (Neisser, 1969); “por ser uno de los más originales investigadores en economía y finanzas públicas” (Lissner, 1969).

Es autor de Consecuencias económicas de las recientes leyes impositivas de Estados Unidos, con F. Lehmann, publicado en 1938; Quién paga los impuestos, con H. Tarasov, publicado en 1942; La economía americana en 1960, con M. Young, que viera la luz en 1952; Ensayos en finanzas públicas y política fiscal, con H. O. Nicol, publicado en 1955; y La economía del pueblo americano, con T. Geiger, publicado en 1958.

“Tanto él como yo buscábamos el sistema impositivo ideal. El prefería un único impuesto, sobre los ingresos; yo me inclinaba por un ‘impuesto triple’, a la tierra, a la herencia y a los ingresos” (Lissner, 1969).

Blaug, M. (1999): Who's who in economics, Edward Elgar.

Lissner, W. (1969): “In memoriam. Gerhard Colm”, American journal of economics and sociology, 28, 4, octubre.

Neisser, H. (1969): “In memoriam: Gerhard Colm 1897-1969”, Social research 36, 1, primavera.